
令和３年（2021年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和３年６月 11日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 粟  國   彰 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 空き家対策

について 

 

 

(１) コロナウイルスワクチン接種のスケジュ

ールについて伺う 

 

(２) 接種会場の予約予定者が体調不良で接種

ができなくなった場合の余剰ワクチンの使

い方について見解を伺う 

 

(３) ワクチン接種の加速を促すための独自の

補助金を検討し１日でも早い収束を願って

いる。うるま市は新型コロナワクチンの７月

までの高齢者の接種完了に向け独自の支援

策を行う方針を示している。65 歳以上の高

齢者に週 50 回以上の個別接種した医療機関

に接種１回当たり千円を支給し、高齢者施設

で巡回接種をした医療機関にも１回当たり

５万 2,280円支給すると示している。本市ワ

クチン接種の加速を促すための独自の補助

金について見解を問う 

 

(４) 東京都の都立学校周辺の下水から新型コ

ロナウイルス遺伝子を検出したとの報道が

ある。都立学校周辺 10 か所で下水を採取し

た結果、ウイルス遺伝子が検出されている。

本市の下水採取について見解を伺う 

 

 

戦後は個人や那覇市の土地を賃貸し、家を建てる

ケースが多かったようであるが、本市の土地を賃貸

し、家屋、アパート等を建てている件数を伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 那覇文化芸

術劇場「なは

ーと」につい

て 

 

 

４ 自治会行政

について 

 10 月オープンを予定しているが完成までの費

用を伺う 

 

 

 

 

 家主の建物売却による移転で泉崎自治会が今 

年で事務所を閉めることになっている。当自治会 

の継続について見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 小波津 潮 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

 (質問席のみ) 

１ 公立夜間中

学（学級）に

ついて 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

３ 犯罪被害者

支援及び再犯

防止策につい

て 

 

 

 

４ コロナワク

チン接種につ

いて 

 

 

５ 地域共生社

会について 

 

 

 

 

 

 「那覇市立夜間中学（学級）の設置に向けての

決議」を受け、取組の状況を伺う  

 

 

 

 コロナ禍における学校教育での道徳教育につ

いて本市の見解を伺う 

 

 

(１) 本市における犯罪被害者に対しての支援

について状況を伺う 

 

(２) 本市における加害者への再犯防止策につ

いて状況を伺う 

 

 

 住民票のない人達へのワクチン接種はどのよ

うに進めていくのか伺う 

 

 

 

 地域共生社会の実現に向け、本市の見解を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 大 城 幼 子 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 生理の貧困

について 

 

 

 

 

 

２ 子ども食堂

支援について 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公明党県コロナ対策本部と那覇市議団で、市長

に対し緊急申し入れを行った際に（４月 19日）、

女性の負担軽減を求める中で、小中学校等への生

理用品の継続的な支援を求めた。検討状況につい

て伺う 

 

 

政府備蓄米を子ども食堂へ無償提供する事業

について、事業の内容と現在の市の取組状況を伺う 

 

 

(１) ３月から開始した本市の道路投稿システ

ム「なはマップ」について 

 

① 本事業を導入した背景と概要を伺う 

 

② 活用状況について 

 

(２) 安謝小学校付近で５月に児童が道路に飛

び出し交通事故に遭った。安全対策について

本市の対応を伺う 

 

(３) 若狭市営住宅の高齢者から買い物帰りに

休憩できるベンチの設置を求める声がある。

夫婦瀬（ミートゥジ）公園内か道路脇に設置

できないか。対応を伺う 

 

(４) 曙２丁目あけぼの公園前のガードパイプ

が老朽化に伴い撤去されて無いままである。

子どもたちの飛び出しを防ぐため新たに設

置を求める地域の声がある。対応を伺う 

 

(５) 曙小学校正門前に横断歩道が設置された

ことに伴い海邦銀行安謝支店前の横断歩道

がなくなった。高齢者をはじめ地域から復活

を求める声が上がっている。見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 翁 長 俊 英 

（  公 明 党  ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 沖縄の子ど

もの貧困対策

事業について 

 

 

 

２ 生活困窮者

対策事業につ

いて 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

(１) その概要と効果について問う 

 

(２) コロナ禍によるしわ寄せがあると思う。そ

の状況と対策について問う 

 

 

(１) その概要と効果について問う 

 

(２) コロナ禍における状況と対策について問う 

 

 

 道路とマンホールの接続部凹凸の補修につい

て問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者

関係部長 
 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍に

おける母子支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍に

おける教育相

談支援につい

て 

 

 

３ 中心商店街

の活性化につ

いて 

 

 

 

 

 

４ 壺屋の伝統

文化の継承と

まちづくりに

ついて 

 

 

(１) コロナ禍での相談状況と対応について問う 

  

(２) 産後ケア事業（訪問型）の実施状況を問う 

 

(３) 子育て世代包括支援センター（ら・ら・ら

ステーション）の連携と取組を問う 

 

(４) 河野沖縄担当大臣は、沖縄の子どもの貧困

率が高い理由に若年妊娠が引き金などと主

張した。この発言は、沖縄と個々の問題だと

責任を押し付けるもので許されない。安心し

て子育てできる社会の実現は政治の責任で

ある。見解を問う 

 

 

(１) 子ども寄添支援員の取組と相談状況を問う 

 

(２) 教育相談室、自立支援教室、学習支援など、

コロナ禍での対応を問う 

 

 

(１) 公設市場（衣料部・雑貨部）の今後につい

て問う 

 

(２) 公設市場（衣料部・雑貨部）に付帯する機

能（トイレ・ゆっくる・商人塾）の今後の配

置について問う 

 

 

(１) 国指定重要文化財新垣家住宅・アガリヌカ

マの修繕・修復事業が完了し、見学施設とし

てオープンした。今後の計画を問う 

 

(２) 壺屋らしさのまちなみ保存と活用につい

て問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 永山 盛太郎 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

本市のゴミ収集業務に関して 

 

(１) ２月の人身事故発生状況及び再発防止対

策について伺う 

   

(２) コロナ感染症の影響で家庭ごみが増えて

いると聞いているが、現状及び問題点等につ

いて伺う 

 

(３) 先月 31 日、清掃委託業者３社が加盟する、

那覇市清掃委託連絡協議会から要請文が城

間市長に手交されたが、要請内容と本市の対

応について伺う 

 

 

学校教育現場では様々な問題に関して 

 

(１) 県内高校で部活動でのパワハラで痛まし

い事故が発生した。本市における、部活での

パワハラ、いじめの現状について伺う 

 

(２) 高校生含め未成年の薬物使用での逮捕者

が多く出ているが、本市の学校における薬物

及び犯罪防止に関する教育の現状について

伺う 

 

(３) コロナ感染症の影響で８日から市内の学

校が休業するが、休業中の教育支援について

（オンライン授業等）、どのように実施する

のか伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 平 良 識 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

（質問席のみ） 

１ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 性の多様性

を尊重する条

例制定につい

て 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

(１) 防疫対策の取れる沖縄県において水際対

策が重要である。沖縄の玄関口である那覇空

港を有する那覇市として、渡航前の抗原検査

の活用を国に直接要請するべきではないか。

見解を伺う 

 

(２) ワクチン接種の予約サポート体制の構築

を提案するが、どうか 

 

(３) 那覇市保健所における積極的疫学調査の

１日の人数、統計学的に望ましい人数、実効

再生産数を独自で算出することを提案する

が、どうか 

 

 

多様な性が尊重され、多様な生き方が選択でき

る人権保障を促進するために、那覇市として性の

多様性を尊重する条例制定を求める。見解を伺う 

 

 

 

(１) コロナ禍における学びの保障、学力向上の

取組においては、ＧＩＧＡスクール構想の推

進、オンライン授業の活用が必須である。市

内小中学校の活用状況、また日本で著名な講

師陣、教員の活用も積極的に図ることを提案

するが、見解を伺う 

 

(２) 学校現場におけるパワーハラスメント問題

の対応について 

教職員等から市教育委員会へのパワハラ相

談件数、その対応のあり方、解決方策、処分

について、どのように対処しているのか伺う 

 

(３) 生理用品の学校支給について 

生理の貧困解消の一助として小中学校の

女性トイレに生理用品の常備を提案したい。

見解を伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 都市インフ

ラ整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 那覇市ゴミ

収集委託業者

への委託料に

ついて 

(１) 沖縄都市モノレール県庁前駅の拡張につ

いて 

ゆいレール県庁前駅における１日当たり

の平均乗客数が約１万 4,000人と、混雑して

おり拡張が求められている。那覇市としてど

う対応するか、見解を伺う 

 

(２) 真和志線街路事業について 

後回しにされている真和志線街路事業は、

那覇市道初の自転車道を整備する予定であ

り、隣接する小学校、高校への安全な交通歩

行空間アクセスの確保、住宅密集地における

周辺地域の渋滞緩和解消に資する重要な道

路整備事業である。進捗状況及び今後のスケ

ジュールはどうなっているのか  

 

 

去る５月 31 日、那覇市清掃委託連絡協議会会

長及び事業者３社代表により市長へ「コロナ禍に

おける収集現場の負担軽減について」要望書が手

交された。従業員の過重な負担軽減のために、収

集方法と収集車両の適正数の確立、収集運搬の適

正処理量を見極めることが必要である 

滞りなくゴミ収集事業を進めることは市民生

活を守ることであり、そのためには、清掃委託予

算の算定基礎となる数値を確立し、適正な委託料

の算定手段の採用が求められる。今後どのように

対応していくのか 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 大 浜 安 史 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

１ 防災危機管

理行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

３ 道路管理に

ついて 

 

 

 

 

 

 

(１) 津波・地震・自然災害から市民の命を守り、

市民を安全な避難場所に誘導する事は重要

である。災害時に対応する自主防災組織の取

組について伺う 

  

(２) 防災訓練等の４地区での取組について伺 

う(首里・小禄・真和志・本庁) 

 

(３) 「地区防災計画」の作成には防災士の助言

が有効である。本市として防災士資格取得へ

の助成制度の創設について伺う 

 

(４) 首里当蔵町河川の地滑り対策について伺う 

 

(５) 首里崎山町４丁目の高速道路入口向かい

で地滑りが発生し、住民に不安を与えてい

る。安全対策について伺う 

 

虎瀬公園の一部は、市民へ開放されている。近

隣との境目にはフェンスが設置されているが、一

部設置されていないとの市民から声がある。フェ

ンス設置について伺う 

 

(１) 久場川児童館前の横断歩道にて夕方人身

事故があったが、安全対策としての外灯設置

について伺う 

 

(２) 石嶺町４丁目「まさひろ首里古酒造」の石

嶺小学校通学路の安全対策としてのカーブ

ミラー設置について伺う 

 

(３) 首里鳥堀町公民館通りのアカギ街路樹の

虫による被害の声があるが、その対策につい

て伺う 

 

(４) 大名小学校の通学路である大名１号の道

路の亀裂が発生している。安全対策を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 宮 平 のり子 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 平和行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇文化芸

術劇場「なは

ーと」につい

て 

 

 

３ 新型コロナ

ウイルスワク

チン接種につ

いて 

 

 

４ 復帰 50年に

ついて 

 

 

米軍や自衛隊の基地、原発などの周辺１キロ以

内の土地の財産情報を国が掌握、規制する重要土

地調査法案は、６月１日衆議院で採決された。沖

縄においては、嘉手納基地なら嘉手納町のほぼ全

域、普天間基地も密集した市街地が入る。個人情

報を国家が丸裸にして監視する法律である 

沖縄では、地上戦の後、生活の場である土地を

銃剣とブルドーザーにより米軍に強奪され米軍

基地が居座り今日に至っている 

更には、鹿児島県の離島、馬毛島を自衛隊の訓

練場にする目的で防衛省は買い上げている。県内

先島においては自衛隊により、弾薬庫の配備や、

地対空、地対艦ミサイル等の配備が進んでいる。

米軍基地と、自衛隊基地が一体となり、戦争準備

の様相を一層鮮明にしている 

憲法の平和主義や、基本的人権を踏みにじる

「重要土地調査法案」は直ちに廃案にするべきだ

と思うが市長の見解を伺う 

 

 

(１) 那覇文化芸術劇場「なはーと」について、

開館までのスケジュールについて伺う 

   

(２) 開館の行事「こけら落とし」について伺う 

 

 

ワクチン接種の概要と那覇市の課題について

伺う 

 

 

 

 

来年は復帰 50 年を迎える。憲法のもと、核抜

き、本土並みの返還、基地のない平和な沖縄を求

めていたが、米軍基地の 70％が存在し、自衛隊

基地の機能も強化されている。向こう 50 年どの

ような展望をお持ちか市長の見解を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年６月 11 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 我如古 一郎 

（日本共産党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 国保につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市営住宅行

政について 

 

 

 

 

 

 

４ 識名霊園地

域のごみ問題

等について 

 

 

(１) 政府は、生活困窮世帯への支援として、「コ

ロナ感染症生活困窮者自立支援給付金」を制

度化しているが、内容を問う 

 

(２) 政府は、中小企業への新たな支援制度であ

る、「月次支援金」を４月から始めた。内容

を問う 

 

(１) 現在の国保財政の赤字の多くをつくって

いる、前期高齢者財政交付金制度の欠陥の内

容と今後の見通しを問う 

 

(２) コロナ禍の下、収入が激減した方に国保税

減免を 2020 年度と同様に本市が実施するこ

とを、高く評価する。その内容を問う 

 

(３) 国は、子育て世帯の経済的負担軽減の観点

から、新たに国保制度において就学前の子ど

もの均等割保険税を軽減するとしている。そ

の意義と本市の対象世帯を問う 

 

(１) これまで、台風災害などで停電し、エレベ

ーターが動かないことや、水道供給ポンプが

停止するなどで断水など、住民への被害状況

を問う 

 

(２) 市内の市営住宅における、非常用電源の設

置状況と稼働時間等の性能を問う 

 

(１) 清明祭等の時期の道路へのごみの不法投

棄改善を求めてきた。過去 2001 年から現在

の状況と課題を問う 

 

(２) 市道三原識名線の不法投棄ごみは、県の擁

壁工事と同時に撤去された。しかし、完全な

道路維持管理とはいいがたい。道路に這い出

す、雑草の処理が中途半端で、現在すでに、

繁茂している。その陰に隠れるように、放置

車両もある。今後の対応を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


